
 Le pluriel des noms en –au ; -eau ; -eu 
 

 Pour former le pluriel des noms qui se terminent par –au, –eau et –eu, il faut 

ajouter un x à la fin du nom singulier :  

Exemple : Un chameau : des chameaux. 
 

Sauf : landau, sarrau, bleu et pneu, auxquels on ajoute plutôt un -s. 

 
Ecris au pluriel. 
 

Le jeu  : ………….. ; un pneu  : ………………… ; l’anneau : ……………… ;  

un adieu : ……….. ; un landau : ……………….. 

 

Le pluriel des noms en –al ; -ail 
 

 Certains noms terminés en –al ou -ail font leur pluriel en –aux. 

Exemple : Un cheval : des chevaux. Le travail : les travaux. 
 

Ecris au pluriel. 
 

Un bocal : ……………………………..  Un ruisseau : ……………………. 

Un journal : ……………………………  Cet animal : ……………………… 

Le total : ………………………………  Le mal : …………………………… 

 

Le pluriel des noms en –s ; -x ; -z 
 

 Les noms terminés par –s, -x, -z au singulier ne change pas au pluriel. 

 

Exemple : Une souris : des souris. Le riz : les riz. 
 

Ecris au pluriel. 
 

Le tapis : ……………………………..  Une voix : ……………………. 

Un radis : ……………………………  La croix : ……………………… 

Le hachis : ………………………………  Le nez : …………………………… 

 
Certains pluriels sont très différents des singuliers : 
un œil  des yeux  un ciel  des cieux  un monsieur  des messieurs 
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